
ACTA NUME:RO VEINTICUATRO 

SESION ORDINARIA DE LA. MESA DIRECTIVA DEL COMITE ADMINISTRATIVO DE LA 
UNIVERSIDAD DE SON08& CELEBRADA EL MIERCOLES DIEZ Y SEIS DE DICIEM-
BRE DE MIL NOVECIEÑT CUARENTA Y 00S EN EL LOCAL DE LAS OFICINAS -
PROVIS OHALES DEL PROPIO ORG O EDIFICIO RINC P EN S C-
CION DE LA UNIVERSIDAD • 

Asistencia: señores Lic. Rafael Navarrete, Rafael Treviño. Lic.
Francisco Duarte Porchas, José Ram6n Fernández, Nicolás Jiménez, car
los Genda, Dr. Ignacio Cadena H. y Prof. Alberto Gutiérrez, (éste úl
timo como Director General de Educación pÚblica y Representante del -
Gobierno del Estado). 

ORDEN DEL DIA, contenida en segunda convocatoria de la misma fe-
cha: 

I.-Lectura y Discusión del~Acta de la sesión Ordinaria Anterior. 
II.-Informe del Presidente. 

III. -Informe del Tesorero. 
IV.-Asuntos Generales. 

La sesión dió principio a las veinte horas, presidiéndola el Sr. 
Lic. Rafael Navarrete y desempeñando la secretaria el señor Rafael -
Treviño. 

LECTURA Y DISCUSION DEL ACTA DE LA SESION ORDINARIA ANTERIOR. 
Aprobada con la única aclaración del sehor José Ramón Fernandez, de -
que su proposición relativa a los informes del Tesorero, no tiende a 
suplir los estados mensuales que presenta y que están previstos en -
nuestros Estatutos, sino a obtener datos más claros consistentes en a 
nexos que ilustren ampliamente sobre cada uno de los renglones de - -
nuestro Activo. 

INFORME DEL PRESIDENTE. - se refirió a los siguientes asuntos: 

Fueron recibidos los presupuestos formulados por el Director de
las Escuelas de la Universidad, conforme se le pidieron, y pasados, -
para su estudio, a nuestro Departamento Técnico-Académico, el ~ue a -
su vez se encargará de elaborar los correspondientes al año proximo. 

No se han recibido fondos del Gobierno del Estedo, provenientes
de los antiguos presupuestos de las Escuelas Secundaria y Normal y -
Normal Nocturna de Hennosillo, cuyo in?.porte se destinará prere;-ente-
mente al pago de becas de estudiantes normalistas; pero ya esta ha
ciendo gestiones sobre el particular con el señor Tesorero General -
del Estado, esperando la pronta entrega de esos recursos. 

Ha estado en contacto con el Patronato del Hospital General, en
lo que respecta al traspaso de los materiales de construcción cuya -
venta se autorizó en nuestra sesión anterior, manifestando dicho Pa-
tronato que solamente espera el arribo del Arquitecto que dirigiré. -
las obras, para realizar la operación. Por lo pronto, existe la segu
ridad de que podrá utilizarse en la construcción del Hospital el la-
drillo que tenemos disponible para su venta, por ser sus dimensiones
exactamente iguales a las que se emplearán. 

Se han aplazado las gestiones relativas a la compra de madera de 
Chihuahua para las cimbras en el colado de concreto de los techos de 
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nuestros Talleres, por motivos de carácter económioo y porque se de-
sea también c9ntar previamente con la seguridad de que una vez desoc~ 
pada, nos sera comprada por el Patronato del Hospital General. 

No se mandó reparar la camioneta marca "DODGE", retirada del ser 
vicio de este comité, debido a la gran escasez de refacciones y por = 
las probabiliaades que existen de venderla pronto en el estado en que 
se encuentra. 

Se autorizó al Director de las Escuelas de la Universidad para -
invertir los Dlls. 30.00 donados 'por el señor David M. I,.Ópez y confor 
me a los deseos de la misma persona, en la compra de libros para nues 
tre. Biblioteca, en los que oportunamente se anotará el nombre del se~ 
ñor Lópezo 

INFORME DEL TESORERO. - Cons.istió en el corte de Caja por noviem 
bre ultimo y en una relación de saldos de los auxiliares "Edificios"= 
y ''Escuelas", hasta el 14 del actual. El Tesorero, señor Nicolás Jimé 
nez, manifest6 que en lo sucesivo se agregarán a los iní'ormes mensue.= 
les los datos solicitados por el señor Fernánd~z, para conocimiento -
de todos y cada uno de los señores miembros de la Mesa Directiva. 

ASUNTOS GEl-lERALES. - se p1·esentó a la sesión el señor .Arquitecto 
Leopoldo Palafox Muñoz, manifestando, en nombre de PALAFOX Y ORTEGA,
ARQUITECTOS, haber recibido nuestra comunicación que rescinde el con
trato que se tenía oelebrado con dicha Sociedad, para la Dirección -
Técnica de nuestros edificios, y solicitando que al reanudarse los -
trabajos, se dé preferencia a su representada, en igualdad de circuns 
tanelas con otras proposiciones. La solicitud del Arquitecto Palafox= 
fué admitida para tomarse en cuenta llegada la oportunidad. 

Se ap·robó el acuerdo de avisar a los Sres. Pedro Granada y Cia., 
s. R. L., de Guadalajara, que nuestro pedido de mosaico para el edifi 
cio principal de la Universidad, está en vigor, solicitándose única-~ 
mente que, de ser posible, se aplace su despacho, ya que no lo necesi 
tamos de inmediato. Igualmente se acordó expresar a la misma casa - -.: 
nuestros agradecimientos por sus muchas atenciones y nuestro propósi
to de mantener con ella buenas relaciones. Esto se hizo para desvir-
tuar la interpretación dada a un telegrama que se le giró, tendienteª obtener la canuelación del pedido de mosaico si era posible. Te.m- -
bién se dispuso enviar, por conducto de la misma Casa Granada, el che 
que correspondiente al saldo del importe de Wl furgón de cantera que= 
se pidió y recibió por su mediación. , 

En seguida se tomó el acuerdo de suspender los trabajos de labra 
do de cantera, pasándose el correspondiente aviso al experto sefior :: 
Pascual González, quien, con sus ayudantes, los reanudará tan pronto
como lo solicitemos. 

El señor Jiménez hizo ver la conveniencia de estudiar qué venta
jas económicas podríamos obtener si trajéramos de Guadalajara la can
tera ya labrada. Sobre esta proposición se acordó tomar oportunamente 
los informes necesarios para resolver. 

A iniciativa del señor Treviño, se comisionó a nuestro Departa-
mento de Construcciones para averiguar si sería posible encomendar a 
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algÚn contratista responsable la terminación de nuestro edificio prin 
cipal, quedando de acuerdo los miembros de dioho Departamento para iñ 
formar con el resultado del estudio· ~ue hagan al respecto, a fin de = 
tomar la resolución que convenga segun nuestras posibilidades económi 
caso 

El señor Carlos Genda informó que las señoritas Félix. propieta
rias de unas casas recientemente derrumbadas en la futura Plaza de la 
Universidad, piden la cantidad de NUEVE MIL PESOS por concepto de im
porte de las mismas. Se aprobó este gasto y se comisionó al Departa-
mento de Construcciones para establecer, de acuerdo oon dichas propi~ 
tarias, las condiciones de pago, as! como para obtener de ellas una -
carta en que se comprometan a realizar la operación por el citado pre 
cio. -

Los sefiores Genda y Ferná.ndez, componentes del Departamento de -
Construcciones, informaron haber recibido los planos, presupuestos, -
mobiliario y demás efectos que obraban en pmder de los Sr~s. Palafox
Y Ortega, Arquitectos, y manifestaron que necesitan la pieza que és-
tos ocupaban, para guardar debidamente dichos documentos y desarro--
llar en ella sus labores. Como el Lic. Navarrete presentó una comuni
cación del Prof. Esquivel Casas, dando a conocer petición del Arqui-
tecto Leopoldo Palafox Mufioz, para usar tanto la pieza como el mobi-
liario en la clase de dibujo que tiene encomendada, se acordó facili
tarle lo que no ocupe el Departamento de Construcciones, para cuyo e
fecto se pondrán de acuerdo entre sí. 

Como el Prof. Esquivel casas corrió este trámite ante la Direc-
tiva, a proposición del Lic. Duarte Porchas se acordó recomendarle -
que en lo sucesivo trate por conducto del Departamento Técnico-Acadé
mico todos los asuntos relacionados con las Escuelas. 

El Dr. Cadena presentó dos comunicaciones dirigidas por el Prof. 
Esquivel Casas al Departamento Téonico-Académioo, conteniendo proposi 
clones del señor Prof. Carlos GajÓn sánchez, para que por medio de u= 
na cerca de alambres de púas y liso se protejan dos almácigas de semi 
lla de cafeto que sembró recientemente para la Universiáad, en terre= 
nos del Parque Madero, y para que se le faciliten materiales y elemen 
tos encaminados a impulsar debidamente las prácticas agrícolas que ::
tiene a su oargo. La Mesa Direotiva aceptó en principio las proposi-
ciones del Prof. Gajón Sánchez, comisionando al Departamento Técnico
Académico para que cambie impresiones con él y con el Director de las 
Escuelas, a fin de considerar los diversos aspectos del asunto y de-
terminar el costo más económico posible. En cuanto a la requisición -
por alambre, no se considera oportuna su adquisición por la gran es-
casez y el alto costo de este material; pero podrán usarse provisio-
nalmente las pequeñas existencias que tengamos disponibles en nues--
tros almacenes y terrenos. 

El Lic. Navarrete diÓ cuenta con una comunicación del Prof. Es-
quivel Casas, proponiendo que los anaqueles de madera que necesitan -
la Biblioteca, la Secretaria y la conserjería de la universidad, sean 
construidos en los talleres de la misma, economizándose asi el costo
por mano de obra y proporcionándose a los alumnos una oportunidad de
enseñanza práctica. Esta proposición quedó aprobada. 

La Pr~sidenoia presentó después las cartas que enviaron a la Di
rectiva los señores Nicolás Jiménez y Roberto B. Astiazarán, solici--
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tando se les releve de las labores que se les confirieron como miem-
bros de nuestra Comisión de Estudios Económicos, por razón de sus múl 
tiples ocupaciones. Ambas solicitudes se acordaron de oonformidad,coñ 
viniéndose en que, mientras se designan otros miembros, la Mesa Direo 
tiva será la que se avoque, auxiliada por las dem,s comisiones, al co 
nocuiiento y a la resolucion de los problemas económicos. 

Se autorizó a la Presidencia para que, si por alguna circunstan
cia se demora la elaboración de los Presupuestos de la universidad oo 
rrespondientes al año entrante, haga continuar provisionalmente en vI 
gor los actuales. · -

Finalmente la Presidencia turnó a la Comisión Técnico-Académica, 
para su estudio, una petición del Prof. Esquive! casas, solicitando -
la compra de un aparato reproductor marca "Di tto", para el servicio -
de la yniversidado 

Rafael Trevlzio, 
Secretario. 

y cinco minutos se dió por ter
r sente acta para constanciaº 
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